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Editorial 

Terminal de Buses 
y su entorno 
El rodoviario puede aportar, y mucho, a la 
urgencia de mejorar el aspecto y seguridad 
del centro de Puerto Montt. 

nalizando las primeras señales dadas 

por el nuevo alcalde de Puerto Montt, 

Rodrigo Wainraihgt, en el ejercicio de 

su cargo, está más o menos claro que 

una de sus primeras urgencias, y muy 

en línea con lo que planteó durante la época de cam- 
paña electoral, pasa por la recuperación del centro 

de la ciudad, antes un barrio pujante por la veta co- 

mercial y marítima, hoy devenido en un sector sin 

grandes atractivos, merced a la inseguridad que allí 

campea. Por eso se explica que el jefe comunal ya ha- 

ya advertido que acabará con el lunar en quese ha 
convertido el “túnel” de tiendas ambulantes adosa- 
das al costado del supermercado que está frente al 

Terminal de Buses, y que por su configuración impi- 

dela televigilancia desde las cámaras de seguridad. 

La otra señal visible en este sentido es el anuncio en 
cuanto a que el municipio revisará el contrato de 

concesión del Terminal de Buses, ubicado en el mis- 

mo barrio. La explicación radica en el servicio que se 

da en el rodoviario, las tarifas que se cobran a los 

operadores, la acumulación de basura y otras falen- 
cias de movilidad dentro de su interior. 
Si bien este terminal significó un notorio avance des- 

de que comenzó a funcionar, hace más de 15 años, la 

experiencia acumulada indica que se requiere una 

remirada a la relación que teje con la ciudad y al as- 
pecto que le da alos visitantes respecto de la capital 
regional de Los Lagos. Basta recorrer el lugar para 

notar que la losa puede mejorar, que los perros calle- 

jeros muchas veces amenazan a los pasajeros que es- 

peran el bus y que la iluminación no es la mejor en el 

estacionamiento subterráneo. Ni hablar si un bus de 
recorrido interprovincial llega a la ciudad después de 
la medianoche, cuando el rodoviario ya está cerrado: 

los visitantes tienen que bajar en la avenida, a medio 

iluminar, rogando no ser víctimas de la delincuencia. 

Revisar la concesión implica palabras mayores y el 

obvio recelo del concesionario, que ha alegado cierta 

indiferencia de la administración municipal anterior. 

Sinose llega a acuerdo, es probable que las partes se 

encuentren en tribunales, pero si se alcanza algún 

mínimo común, la presentación del terminal debería 

ponerse a tono de una ciudad que espera un cambio, 

y de un parque vecino, el Costanera, que hace un par 

de años elevó la vara de cómo debe lucir el sector 
céntrico. 

Columna 

Raúl Fernández Vásquez, 
cronista rural 

Comités de Pequeños Agricultores en Puerto Montt 

mente como pequeñas agrupaciones de familias, tanto de 
origen criollo como indígena, fueran propietarios u ocupan- 

tes detierras, quienes se dedicaban a las actividades agrícolas y/o 
madereras. Los grupos familiares sereunían para sumar fuerzasen 
losduros trabajos del campo, yasea organizando mingas, faenas de 
siembras y cosechas y trabajos en la montaña. 

Para ello, las familias se organizaban, asumiendo el padre y los 
hijos varoneslas faenas pesadas. Las mujeres asumían normalmen- 
telas tareas dela casa, la preparación y cuidado de los huertos de 
hortalizas, los frutales, la crianza de aves y animales menores, la 
preparación de vellones delana pararealizar tejidos atelar, yla ces- 
tería. 

Los fines de semana, especialmente el día domingo, las fami- 
lías asistían a la misa, y en la tarde participaban en torneos de fút- 
bol o en carreras de caballos. 

Lasfestividades religiosas tenían unsitial muy importante, es- 
pecialmente en procesiones y actos litúrgicos, acompañadas de 
músicos locales, rezos y cánticos alusivos. Erala vida de entonces 
en nuestros campos. 

En 1962 se crea el Instituto de Desarrollo Agropecuario (In- 
dap). Dos años más tarde, en 1964, al iniciarse el gobierno de 

I 0s Comités de Pequeños Agricultores funcionaron primera- 

     

Eduardo Frei Montalva, se le asigna una orientación más defini- 

tiva como organismo oficial encargado de promover el desarro- 
1lo económico, social y cultural en la pequeña y mediana agricul- 
tura del país. A partir de entonces se incrementan los Comités de 
Pequeños Agricultores en gran parte de Chile y se asigna a Indap 
un significativo presupuesto en diversas áreas, para atender téc- 
nicamente -en terreno- la agricultura familiar campesina. 

Durante el gobierno de la Unidad Popular, continuó incremen- 
tándose el apoyo económico a los pequeños agricultores, consis- 
tenteen la entrega de insumos con créditos muy flexibles. 

Fueron varioslos sectores de la comuna de Puerto Montt que 
contaron con Comités de Pequeños Agricultores, entre ellos, los 
de Piedra Azul, Quillaipe, Lenca, Chaicas, Isla Maillen, Isla Huar; 
“Trapén, Las Quemas, Salto Chico, Pellines, Salto Grande, El Gato, 
Senda Central, Senda Sur, Colonia Río Sur, Río Chico y Corrento- 
so. El golpe de estado, en 1973, significó la desarticulación de las 
organizaciones de base, por tanto, dejaron de existir los Comités 
de Pequeños Agricultores. 

Mástarde, se producirían otros cambioscomo el éxodo dejó- 
venes a la ciudad, por motivos de estudios y laborales, y la parce- 
lación de latierra, entre otros, dando paso alos aires de una nue- 
varuralidad. 
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Q Frase 

“Creemos que el Gobierno Regional 
debe apostar y apoyar este proyecto”. 

Óscar Garrido, rector de la Universidad de Los Lagos, por la 
propuesta para construir un nuevo campus en Chinquihue 

O 
Nuestro archivo 

80 años|13 de diciembre de 1944 

Con paseo y almuerzo finalizó Semana del Niño 

Ayerse puso término ala celebración dela Semana del Niño, que 
sellevó a cabo bajo los auspicios del Rotary Club de Puerto Varas. 
Enel vapor Cóndor se trasladarona laestación Llanquihue, alum- 
nos de diversas escuelas, donde junto a escolares de Llanquihue, 
fueron atendidos por los rotarios y sus señoras esposas, que les 
ofrecieron un almuerzo campestre y unas once. 
  

50 años|13 de diciembre de 1974 

Ensanchan la calle Guillermo Gallardo 

  

El pasado martes 10 de noviembre se iniciaronlas obras de ensan- 
chamiento, en cuatro metros por amboslados, de la calle Guiller- 
mo Gallardo, entre Antonio Varas y Benavente. La medida busca- 
ráabsorber el intenso tráfico que se producirá enesa céntricaar- 
teria arteria, cuando se haga efectiva la apertura de Benavente, 
entre José Manuel Balmaceda y Pedro Montt. 

   

  

10 años |13 de diciembre de 2014 

Estudio revela contaminación del río Maullín 

Un estudio encargado por la Municipalidad de Maullín, financia- 
do con recursos del FNDR, mostró que la actividad agrícola y la 
presencia de coliformes fecalessonlas principales fuentes de con- 
taminación delrío Maullín. El informe da cuenta que 11 empresas 
descargan residuos industriales a la subcuenca, 7 de ellas en for- 
ma directa al río y otras cuatro lo hacen a sus afluentes.
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